

POR LUIS SOTO  
@LUISSOTODAGENDA

## Agenda confidencial RIP la Banca de “infradesarrollo agropecuario”

Se equivocan quienes afirman que la extinción, desaparición, cierre, o como quiera llamársele, de la Financiera Nacional de Desarrollo Rural por parte del gobierno de la 4T se decidió en diciembre pasado. Se equivocan también los priistas, entre ellos el dirigente de la inexistente CNC, Ismael Hernández de Heras, cuando afirma que no se puede dejar al campo sin crédito barato, como el que otorgaba la desaparecida institución. Y se equivocan los agropuppies que dicen que la falta de recuperación de la cartera vencida de la FND inició con la nueva administración, y que con su desaparición el gobierno opta por cancelar el financiamiento al campo productivo.

Pero vayamos por partes como diría ya saben quien, o sea el “descuartizador”:

En el equipo de transición del presidente de la República, Alfonso Romo y algunos especialistas del sector agropecuario, con experiencia y buen prestigio, le presentaron a Andres Manuel López Obrador un proyecto para crear “El nuevo sistema de financiamiento rural”, que funcionaría como una ventanilla única de todos los servicios Financieros para el campo, con el fin de que el productor rural no anduviera “del tinto al tango” buscando capital, crédito, cobertura de riesgo y garantía de seguro. Bajo un solo paraguas operarían la Financiera Nacional de Desarrollo, el Fondo de Capitalización Rural ( FOCIR), el Fideicomiso de Riesgo Compartido (FIRCO) y AGROASEMEX.

Se creo así la Financiera Nacional Agropecuaria SNC y se ratificó con el Presidente en reunión conjunta con el Secretario de Hacienda y Crédito Público acompañado del Jefe de la Unidad de Banca de

Desarrollo y el titular de la Oficina de la Presidencia.

Se instruyó hacer la iniciativa de Ley, que presentó el dirigente de Morena en la Cámara de Diputados Mario Delgado, y se discutió en la Comisión de Hacienda en Abril y mayo de 2020 teniendo tres parlamentos abiertos el último el 25 de Mayo del 2020.

Se consideraba una poderosa herramienta en beneficio de los productores.

Cuando los especialistas empezaron a revisar las “tripas de las instituciones, descubrieron que Focir, Firco y Agroasemex no necesitaron “cirugía mayor”, pero en la FND se instrumentó un rescate, pues el saldo de la cartera emproblemada a diciembre de 2018 era de 19,500 millones de pesos, habiéndose generado el 73% de 2012 a 2018, siendo mas alta a partir del 2015 cuando se puso en operación el “ crédito al “pequeño productor”, apoyando hasta con 500 mil pesos a tasas subsidiadas y sin garantía, mismo que no era pagado en alta proporción.

Al cierre del sexenio de Peña, el Índice de Morosidad era de 11.7%, y una cartera judicial creciente por las demandas respectivas, unas 11 mil 600 por un monto de 9,782 millones de pesos.

Ante este escenario, lo menos que debería hacer el senador Mario Zamora, quien fue director de la Financiera Rural, y el señor Hernandez de Heras, dirigente de la inexistente CNC, es cerrar la boquita, pues de tanto hablar podrían morderse la lengua.

El “sistema de financiamiento rural” no logró concretarse porque el presidente se obsesionó en darles “cash” a los productores a través de los programas que opera la Secretaría de Agricultura, que otorgarles financiamiento. Y ya encarrerado, empezó a dismantelar las instituciones de la “banca del infradesarrollo agropecuario”.